

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P  
suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica

Año II

San José, Miércoles 19 de mayo de 1920

Núm. 541

América Central

## El Mensaje inaugural

VI

“La higiene pública reclama imperiosamente una mayor solicitud.... El desprecio de sus reglas tiene que ver con la dolorosa desaparición de cinco mil niños anuales; con la falta de resistencia del obrero y del aldeano; con la propagación de las enfermedades contagiosas; con el aumento y fealdad de la miseria. No hay raza bella y fuerte donde ella no, haya sentado sus reales. Donde ella falta, puede faltar también la autonomía nacional. Por estas razones sanear sin descanso, con asiduidad perenne, cueste lo que cueste, es tanto como vigilar los más caros intereses de la patria. Verdades inconcusas que completan el plan de regeneración fundamental de los tres elementos que constituyen la civilización de los pueblos: adelanto moral, adelanto intelectual, adelanto material.

El Mensaje termina enumerando las necesidades urgentes de la administración pública: levantamiento del Censo general de la República, base, dice, de una oficina de Estadística; la formación del mapa del país “ya que están terminadas para siempre nuestras cuestiones de límites;” la organización de “un cuerpo de policía que responda a los fines modernos de esa institución;” la de otro “de policía rural, análogo a la Guardia Civil de España;” y recomendación de la reforma de la Ley de Elecciones, ordenando el voto secreto y prohibiendo el de los militares en servicio; aboga por el voto de las mujeres “en las elecciones municipales”, para que vengan “a ocupar el puesto que los hombres abandonan... a avivar la llama que se apaga del más sagrado de los deberes populares”. Excelentes propósitos que aplaudimos, con una sola reserva. La ejecución de ellos es de necesidad apremiante y, realizados, de utilidad evidente. Hubiéramos desea-

do ver recomendada la creación de un tribunal electoral independiente de los poderes legislativo y ejecutivo, que haga el escrutinio general de los votos y juzgue y declare la legitimidad de las actas de votación. Nadie puede ser juez en su propia causa.

De las consideraciones finales del Mensaje copiamos este soberbio llamamiento: “yo tengo fe inquebrantable en el porvenir de Costa Rica y en el caudal de recias energías que se mueve en el fondo del alma nacional. Pero llamo al pueblo a la concordia y al trabajo; pero toco a las puertas de todos para que todos acudan con su óbolo de buena voluntad: que los obreros hagan cuanto esté de su parte para que junto con el reclamo de sus derechos se apresten al cumplimiento de sus deberes individuales y sociales, como corresponde a una comunidad bien organizada; que los hombres de capital abarquen con claridad los contornos de la edad que alborea; que las mujeres se preparen más seriamente para más altos destinos; que los aldeanos regresen a la holgura campesina; que los jóvenes erijan ante sus ojos ideales de honor y de belleza y se pongan solemnemente consagrarles su entera devoción.”

Algunos echarán de menos en este Mensaje un recuerdo a Aquel de quien viene todo poder; pero el señor Presidente hizo mejor que eso: fué a la Catedral a rendirle gracias, y en su excelente contestación al saludo del Excmo. señor Marengo, Decano del Cuerpo Diplomático, dijo: “Abrigo como Vos la esperanza de que no me ha de faltar en mi período de Gobierno la protección del Todopoderoso, que hoy hemos invocado conforme a las tradiciones de nuestros mayores. Reconozco y acato el inmenso influjo espiritual que tiene la re-

ligión para el bien de la sociedad y el equilibrio de la conciencia, y deseo contar con ese factor importantísimo en la lucha que presenciamos contra los avances de la codicia y de los bastardos intereses materiales.”

También pensarán que falta en el Mensaje la frecuente y repetida promesa de que el Gobierno adaptará sus actos a las normas constitucionales y a las leyes. Por nuestra parte declaramos que, si omisión ha habido al respecto, ella es de buen augurio. Un hombre de bien presta un juramento y eso le basta para cumplir lo jurado y prometido. La experiencia enseña que los hombres pródigos en empeñar su palabra de honor y en repetir y afirmar sus juramentos, son generalmente los que no tienen palabra ni honor ni respeto al juramento.

Hemos concluido el rápido examen del notable Manifiesto inaugural. Ninguna baja pasión ha movido nuestra pluma al comentar—que no juzgar—algunos de sus pasajes. Puede muy bien suceder que esos comentarios estén equivocados; pero creemos con Paul Louis Courier que “es un deber, una estricta obligación de quienquiera que tiene una idea, producirla y publicarla para el bien común. Porque si la idea es buena, se aprovecha, si mala, se corrige; y corregirla es también aprovecharla.” No nos creemos infalibles; no pretendemos imponer nuestra manera de ver; no hacemos sino exponer. Sentiríamos verdaderamente que se tomara este escrito como un acto de malevolencia o siquiera de animosidad contra el señor Presidente Acosta. Creemos en su sinceridad y a ella correspondemos con la nuestra. En todo caso, ésta es menos trascendental que aquélla; mejor dicho, la nuestra no es absolutamente nada trascendental.

## WILSON Y LANSING

### Una querrela sensacional -- La cólera de Wilson -- Las cartas.

El NEW YORK TIMES publica las cartas cruzadas entre el Presidente Wilson y Mr. Lansing, su Secretario de Estado. Es una correspondencia interesante que explica por sí sola las causas de una querrela sensacional y que traducimos íntegramente.

“La Casa Blanca, Washington, febrero 7.

Querido señor Secretario:

Es verdad, como se me ha dicho, que durante mi enfermedad usted ha convocado frecuentemente a los Ministros de mi Gabinete para que se reúnan en Consejo? Si esto es así me permito llamarle la atención a ciertas consideraciones, en las cuales no insistiré hasta tanto que no sepa por usted mismo la verdad de lo ocurrido.

Según nuestra Constitución y nuestras prácticas legales sólo el Presidente o el Congreso tienen derecho de interrogarlos y pedirles conceptos sobre puntos de interés público.

Me permito discutir este punto con usted porque en el desarrollo de todo sistema constitucional la costumbre y el precedente son de grandísima importancia y de las más graves consecuencias, y es de creer que todos estemos de acuerdo en no permitir que ese desarrollo tome por vías torcidas. Así, pues, me tomo la libertad de escribirle esperando de usted una pronta respuesta.

Me alegra saber, por la carta que usted dirigió hace poco a la señora de Wilson, que su salud va mejorando.

Cordialmente suyo,

WOODROW WILSON

Lansing a Wilson:

“Secretaría de Estado, Washington, febrero 9.

Mi querido señor Presidente: Es verdad que durante la enfermedad de usted convoqué varias veces a los Ministros para que nos reuniéramos en conferencias informales.

Poco después de que cayera usted enfermo en Octubre, algunos miembros del Gabinete, de los cuales era yo uno, comprendimos que vista la imposibilidad en que nos hallábamos de ponernos en comunicación con usted, era conveniente que nos reuniéramos de manera informal para tratar asuntos de la competencia de varios Departamentos y que no podían aplazarse hasta la época en que usted, de acuerdo con prescripción médica, pudiera ocuparse de ellos. En vista de ello, yo, como miembro principal del Gabinete, convoqué a mis colegas a conferencias informa-

les que se continuaron en vista del beneficio que de ellas se derivaba.

Puedo asegurar a usted que nunca, por un momento, pensé que obrara inconstitucionalmente o en contra de los deseos u opiniones de usted. En verdad, no tuve la menor intención de asumir funciones o poderes que sólo son de la competencia del Presidente de los Estados Unidos.

En estos tiempos difíciles en que tantas y tan difíciles cuestiones se han presentado, ha sido mi deseo constante, al verme privado de la guía y dirección de usted, esforzarme por desarrollar su política en la forma en que usted hubiera deseado que yo obrara. Pero si usted cree que yo he faltado a mi lealtad y no tiene ya confianza en mí y prefiere buscar otra persona para el desarrollo de las relaciones exteriores, estoy desde luego listo, señor Presidente, a presentar mi renuncia, librándolo a usted de toda dificultad respecto a mí.

De usted sinceramente,

ROBERTO LANSING

De Wilson a Lansing:

“La Casa Blanca, Washington, febrero 11.

Mi querido señor Secretario:

La carta del 9 ha sido para mí un verdadero desengaño. En ella explica usted los motivos que tuvo para convocar el Gabinete y no veo en ella nada que justifique el hecho de haber asumido usted la autoridad presidencial en ese punto.

Dice usted que en vista de mi situación de salud y de la gravedad e importancia de algunos asuntos se vió en la necesidad de convocar el Gabinete a sesiones informales; pero debo recordar a usted, señor Secretario, que el Gabinete no podía hacer nada sin mi presencia y por consiguiente, no habría habido perjuicio en esperar a que yo obrara, para resolver negocios que no podían resolverse en ningún caso sin mi actuación.

Este asunto, señor Secretario, hace crecer un sentimiento que viene desarrollándose en mí hace algún tiempo. Mientras estuvimos en París noté, y he notado muy bien después, que usted seguía mi dirección y aceptaba mis órdenes sólo en asuntos en que tenía que dar instrucciones a usted con la mayor repugnancia. Después de mi llegada a Washington me ha impresionado el número de asuntos en que usted ha querido anticipar mi concepto,

sometiéndolos a la aprobación cuando ya me era imposible emitir sobre ellos concepto definitivo y libre, y sin que me hubiera sido dada oportunidad de estudiarlos.

Así, pues, acepto la bondadosa indicación que me hace respecto a su renuncia, la cual me evita tener con usted diferencias de opinión y me permite buscar otra persona más acorde con mi modo de pensar. Debo añadir que acepto esa renuncia con verdadera pena, pero con los más amistosos sentimientos hacia usted. En asuntos de importancia trascendental, como el presente, sólo se puede obrar con la más abierta franqueza, dejando por fuera, hasta donde sea posible, todo sentimiento personal.

De usted sincero amigo,

WOODROW WILSON

Lansing a Wilson:

“Secretaría de Estado, Washington, febrero 12.

Mi querido señor Presidente: Agradezco a usted su carta del 11 en que me dice con franqueza que acepta mi renuncia, poniéndome en capacidad de llevar a cabo un acto que contemplaba hace tiempo y que ahora conviene a los deseos de usted. Tengo el honor, pues, de presentar mi renuncia del cargo de Secretario de Estado en los Estados Unidos.

Al cortar así nuestras relaciones oficiales, creo señor Presidente, que debo hacer a usted la siguiente declaración que tenía preparada hace tiempos y que le hará ver que yo comprendía que era imposible continuar nuestras actuales relaciones y que sólo esperaba para terminarlas, este momento en que pudiera hacerlo sin perjudicar la causa pública.

Desde enero de 1919 comprendí perfectamente que usted no acogía con gusto mis conceptos en los asuntos referentes a las negociaciones de París, en lo referente a nuestras relaciones exteriores o a los asuntos internacionales en general. Teniendo en cuenta ese sentimiento y mis inclinaciones personales habría renunciado hace tiempos a la Secretaría de Estado y al puesto de Comisionado de la Paz, pero no lo hice porque comprendía que semejante paso pudiera haber sido encaminado a torcidas interpretaciones que ocasionarían dificultades y harían más ardua y dura la obra grande en que usted se hallaba ocupado. Posiblemente erré al obrar así, pero si lo hice fué con las mejores intenciones.

Cuando regresé a Washington en Julio de 1919, mis sentimientos no habían cambiado y pensé muchas veces en la conveniencia de presentar mi renuncia, pero no lo hice por lealtad hacia usted y hacia el Gobierno y para que no se

### — COMERCiantES —

Cacao de primera a precios más bajos de plaza venden MONTERO HNOS, Guadalupe. Aquí, Mercado, lado Norte interior, frente al tramo de Elias Zeledón.

Cacao puro y bien elaborado.

### Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

### Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería

LA ARTILLERIA

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

pensara que ella obedecía a hostilidad al Tratado o a desaprobación de la actitud de usted.

Permanecía, pues, en silencio, evitando comentarios sobre la frecuente noticia de que no nos hallábamoss de acuerdo. Posteriormente, el mal estado de la salud de usted me obligó a permanecer a la cabeza de mi Departamento, esperando a que usted mejorará para resolver mi actitud definitiva.

Creo señor Presidente que obrando con la franqueza de que usted me ha dado ejemplo no debo dejar pasar inadvertido el concepto de usted respecto a lo que usted llama usurpación de los poderes presidenciales por parte mía. No tuve semejante intención ni semejante pensamiento. Creí, y creo todavía, que las conferencias a que convoqué al Gabinete fueron benéficas para el Gobierno y para la Nación. Así lo pensaron personas de importancia a quienes consulté y creo aún que no habría cumplido con mi deber si no hubiera obrado así.

La franqueza me obliga también, señor Presidente a, declarar que nunca pensé adelantarme a sus juicios formulando decisiones en forma que hacía imposible el que usted obrara libremente.

Es verdad que en casos que no admitían demora me apresuré a expresar mi opinión manifestando al mismo tiempo las razones que me obligaban a obrar así. Creí siempre que ese era mi deber de Secretario de Estado y así obré durante cuatro años y medio. Confieso que muchas veces me sorprendió y desengañó la desaprobación frecuente de mis indicaciones. Nunca, empero, dejé de seguir las instrucciones de usted a pesar de lo difícil que con ello se hacía el manejo de nuestras relaciones exteriores.

Me parece inútil añadir que abandono el cargo de Secretario de Estado con los mejores sentimientos hacia usted y con una sensación de profundo alivio.

Olvidando nuestras diferencias y recordando tan sólo todas sus pasadas bondades, quedo de usted sincero amigo.

ROBERT LANSING

### Personales

Próximamente partirá para Chicago por motivos de salud el Lic. don Santiago Durán E.

Buen viaje le deseamos. —El activo empleado de la casa Niehaus don Alfredo Gallegos E., quien se encontraba en el Ingenio de Sta. Ana, ha sido trasladado temporalmente a Turrialba.

—Restablecida de su dolencia se encuentra doña Mercedes de Sáenz.

—Uno de los niños de don Ricardo Toledo se encuentra enfermo.

—Completamente restablecido de su dolencia se encuentra don Mario González Feo.

—Una de las niñas de don Francisco Sáenz se encuentra enferma.

EL PAINKILLER puede darse por personas inexpertas sin temor de ninguna clase. Para los males de los intestinos es un específico seguro. Refuse todo sustituto. No hay mas PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

### Tribuna libre

## La Corte inicia su tiranía... Qué diferencia!!...

En los mismos momentos en que el ilustre Presidente de la República se dedica—cual un nuevo apóstol—a predicar por todas partes y por todos los medios que están a su alcance, la unión y la fraternidad de la familia costarricense; cuando lo vemos conservando en los puestos más importantes a las personas que los han desempeñado honradamente; y para llenar las vacantes, observamos con gusto que se esfuerza por conseguir lo mejor de lo mejor, como ha sucedido con el reciente nombramiento de Administrador del Ferrocarril al Pacífico, recaído en el práctico ferrocarrilero, ingeniero canadiense señor Williamson (y aquí creemos oportuno advertir que esa envidiable posición aspiraban hasta parientes muy cercanos del señor Presidente); cuando el pueblo de Costa Rica observa con sumo agrado que su nuevo Gobernante va llenando satisfactoriamente sus justas aspiraciones; el Poder Judicial inicia sus labores, cometiendo una serie de injusticias, como ha acontecido con el reciente nombramiento de Jueces y Alcaldes.

Entre las más grandes, y que hemos podido anotar a la ligera, dejando para otra ocasión muchas otras, está la cometida con el estimable caballero don Enrique Solera Rojas, Alcalde segundo de Alajuela, quien ha desempeñado esa posición con el beneplácito de todos, durante más de veinte años consecutivos; y hoy, ya viejo, lleno de familia, es premiado por la justa Corte de Justicia, separándole de su puesto, para mandarlo de Alcalde a un lejano cantón de aquella Provincia.

El Lic. don León Cortés, Juez íntegro, y uno de los jóvenes profesionales más inteligentes e ilustrados del país, y que desempeñaba una Judicatura en Cartago, fué también separado de su puesto sin causa justificada.

Muy bien inicia sus labores la nueva Corte de Justicia..... que así siga.....

BR.

## A los comerciantes e industriales

El día 19 de febrero quedó constituida la "Asociación General del Comercio de Costa Rica", cuyos Estatutos se publicaron oportunamente y están a la orden de los interesados.

Se invita por este medio a los comerciantes e industriales que aún no pertenecen a la Asociación, para que a la mayor brevedad soliciten su ingreso.

La cuota mensual es de ₡ 2.00.

Dirijase la correspondencia al Srío. de la Asociación del Comercio de C. R.—Apartado N° 979.

## Las Agencias de Vapores

Se supone que una agencia de vapores es una oficina de información exacta de la llegada y salida de los de la Compañía o Compañías que representa, de la carga que reciben y de los pasajeros que pueden acomodarse en cada puerto, y del precio o valor de los pasajes y fletes. Pero no es así. Rara vez saben de la llegada y salida de los vapores y para evitarse quizá la molestia de estar contestando a las repetidas preguntas de los interesados, los despachan para los puertos, en donde van a fastidiarse, a gastar muchas veces lo que no pueden, y de donde tienen que regresar porque no hay camarotes.

Las Compañías no tienen ninguna obligación con los embarcadores ni con los pasajeros? Sus agencias no tienen otro oficio que el de cobrar sus comisiones? No habría algún medio de acabar con esta odiosa manera de tratar a los embarcadores y viajeros? Es tan tan caro un cablegrama de Panamá o de La Libertad avisando la salida de los vapores, el día de llegada a Puntarenas y el número de pasajeros que pueden recibir? Y un radiograma de los vapores de la U. F. C. avisando su llegada exacta y el número de camarotes reservados a Limón, ¿costaría mucho dinero? Y así de los ingleses, holandeses e italianos que visitan nuestros puertos.

Muchas molestias y gastos ahorrarian los viajeros con este sistema, que con poco que lo procuraran los agentes podrían lograrlo.

SUSCRIBASE A "LA VERDAD"

## Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Central

1. Gloria a los Bravos, Alegro Militar, Estreno, J. Blangenois.
2. Raimundo, Obertura sobre la Opera, Thomas.
3. Czardas, Nos. sobre aires nacionales húngaros, Michiels.
4. El sueño de Fanfán la Tulipe, Fantasía Guerrera, Borrel.
5. Danza de las serpientes, Boccari.

San José 19 de mayo  
El Director  
ROBERTO CANTILLANO

EL SUEÑO DE FANFÁN LA TULIPE.—Fantasía Guerrera.—Le yenda: Rumores lejanos; la diana; God save the Queen interrumpido por un ataque repentino; Marcha de los Bravos; exhortación al combate; la partida; el sueño (la patria ausente); alerta; firmes; canción militar (Fanfán la Tulipe); al combate; adelante; caballería llegando en el frente de las tropas; la carga; cese el fuego; canto de victoria; la Marsellesa; la gorra (canción).

### R. PEREZ

Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva York.

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.

### Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

## Revista social

Ha partido para Puntarenas don Macedonio Esquivel.

—Estuvo en esta capital don Pedro Canale.

—Regresó a Heredia don Tobias Retana.

—En casa de doña Rafaela Castro de Rodríguez se entonizó el Corazón de Jesús; practicó la ceremonia el Padre Cascante.

—Vino de Heredia el Presbítero Gonzalez.

—En Alajuela estuvo el Ministro señor Obregón.

—De Cartago estuvo en ésta el señor García activo Gobernador de aquella provincia.

—Don Melico Quesada, activo Inspector de Escuelas está un poco enfermo.

—De Alajuela vino don Tranquilino Chacón.

—De las Pavas vino doña Juana Camacho vda. de Arias.

—A la niña María del Rosario Montero, la hija menor de doña Julia Solano y don José Montero le fué practicado a yer un examen en la vista por el competente médico y oculista Doctor don Francisco Cordero.

### A Boletti Fait

ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

## INVITACION

El próximo domingo se verificará en el Salón Catecismo de la Soledad a las siete y media de la noche la reunión de jóvenes estudiantes para iniciar los trabajos de la Congregación Mariana en el presente año. El infrascrito Secretario se complace en invitar a todos los jóvenes que tengan a bien pertenecer a dicha Congregación.

Téngase presente que uno de los fines que esta sociedad persigue es el desarrollo intelectual por medio de conferencias científicas o morales dictadas por sus socios.

El Secretario,

RICARDO GÓLCHER QUIRÓS  
San José, 18 de mayo de 1920.

## Agradecimiento

Habiéndolo ofrecido así, doy las más infinitas gracias a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro por haber librado de una inflamación en la garganta a un vecino, merced a su intercesión sanó y me concedió dos favores más.

MODESTA DE MURILLO

Concepción de Naranjo, 11 de mayo de 1920.

### Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA  
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

## La Asociación Católica de la juventud mejicana y su Majestad don Alfonso XIII

La Asociación Católica de la Juventud Mejicana, representada, por su Comité general, concibió y realizó la idea de enviar a Su Majestad Católica don Alfonso XIII una entusiasta felicitación por la conmovedora ceremonia de los Angeles.

El documento de felicitación, primorosamente dibujado e iluminado por el artista Capdeville, fué puesto en manos del encargado de Negocios de España en nuestro país, don Alfonso Caro, quien lo confió al Ilmo. señor Abad Mitrado Silos, doctor D. Luciano Serrano, el cual hará entrega de él, en audiencia especial, al Rey don Alfonso.

El texto de la felicitación es como sigue:  
"A. S. M. Católica don Alfonso XIII.

"Señor: "Los miembros de la Asociación Católica de la Juventud Mejicana, al tener conocimiento de la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús, llenos de entusiasmo religioso y de amor a la raza, nos honramos felicitando a V. M. desde el fondo de nuestras almas, por haberle Dios escogido para realizar este acto tan insigne y consolador en la historia de la Iglesia y de la raza latina.

"Cuando volváis, Señor a ese Trono de Dios en España, econ la madre Patria consagrade también a la que fué la Nueva España, y habladle, como Vos sabéis hacerlo, de nuestras tradiciones y de nuestra fe en el porvenir.

"De V. R. M. besan las manos: René Capistrán Garza, Presidente; Enrique Loaiza, Secretario general; Bernardo Bergoend, S. I. Asistente eclesiástico".

"La Epoca" (8 de febrero de 1920), semanario católico de Guadalajara (Méjico.)

### Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

### LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.

### Octavio Quesada Vargas

Abogado

Especialidades - Títulos y medidas antiguas. El Diccionario de Legislación de Costa Rica da inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesitan.

Oficina: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa Peyrouet. Apartado 1026

## Para aquellos apasionados, que en la misión de la Cruz Roja no ven la caridad sino color político

VIENA 12.—Hoy a las 6 p. m. salió directo para Italia un tren hospital de la Cruz Roja italiana llevando seiscientos niños austriacos.

Los Jefes de la Cruz Roja italiana, durante su permanencia en Viena han sido objeto de calurosas manifestaciones de admiración y simpatía por las autoridades austriacas y por el pueblo.

La muchedumbre, al salir el tren, aclamó a Italia y a la Cruz Roja italiana.

Traducido del "L'Observatore Romano," del 15 - 16 marzo 1920

### Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas Depósito general:

PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

## La serenata al señor Obregón Lizano

Ha circulado la siguiente invitación:

Señor: Tenemos el gusto de invitar a Ud. a la serenata que varios miembros del Personal Docente capitolino y algunos amigos obsequiarán al Apóstol de la Enseñanza don Miguel Obregón Lizano por la justa elección para Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública y Bellas Artes, a las diez y media de la noche del miércoles 19 de los corrientes en su casa de habitación situada a 500 v. al Norte de la Imprenta Alsina.

La Comisión

## Atención! Ahora que llueve Paraguería La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa"

Acabo de recibir un gran surtido de material de paraguería, en géneros sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y varillas y todo lo concerniente al ramo de forra toda clase de paraguas y Sombrillas.

M. REGO

### RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

## CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

### Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula. Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

### Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

### Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

### Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentifruja Phyrodent.

Bacalao Noruego y Japonés - Chorizo Extremeño  
- Jamones y Tocinets -  
Manteca Escudo en latas de 5 libras netas  
Jabones Especiales para Familias  
Cigarrillos Salvadoreños MORAZAN  
y LA MORENA

# LA MARINA

Eduardo Castro Saborío

El establecimiento mejor surtido del mercado.-Todo fresco, bueno y barato  
Ordenes a domicilio - Teléfono 584  
AUNT JEMINA - PANCAKE FLOUR

## MISCELANEA

Mr. Wiamson se hizo ya cargo de la Administración del Ferrocarril al Pacífico.

El señor Ministro de Fomento hizo una visita de inspección a la línea férrea del Estado con el fin de ver las condiciones en que se halla, y que por cierto no son muy satisfactorias.

Fué nombrado el Licenciado don Víctor Guardia Quirós Interventor de Bancos.

En el vapor "Pastores" salió para España el Presbítero don José del Olmo. Tenga un viaje feliz.

Con muy buen éxito verificóse en Puntarenas un turno a beneficio del Hogar Cristiano allí establecido.

Se encuentra en esta capital un hijo del finado ex-Presidente de los Estados Unidos Mr. Teodoro Roosevelt. Se llama Mr. Archibal Roosevelt. Tiene 25 años.

Hoy obsequiarán el señor Presidente Acosta y su digna señora, con un te a los Sres. Diplomáticos centroamericanos.

El 6 de junio entrante habrá turno en Cartago a beneficio de la Capilla de las Madres Belemitas.

Murió en Alajuela el joven Roberto Alfaro Vargas. A sus deudos enviamos nuesro pésame.

Se ha recibido en el Ministerio de Fomento una buena cantidad de suero contra la enfermedad del carbón tan pernicioso en el ganado.

En la serenata que el domingo se obsequió al Licenciado

don Claudio González fué excitado por la concurrencia el señor Presidente Acosta a que hiciera uso de la palabra. Con tal motivo improvisó un conceptuoso discurso manifestando que el Gobernante requería el apoyo de todas las fuerzas vivas de la nación para laborar con acierto en bien de la patria. Tuvo frases de encomio para el festejado por sus prendas de hombría de bien e ilustración.

En la noche del sábado hubo algunos derrumbes en la Roca de Carballo. Por esa razón el tráfico ferrocarrilero del domingo hubo de verificarse con traspordo en ese lugar. Ya se reparó el daño.

Hubo en el "Hotel Colombia" de Puntarenas el viernes último, un conato de incendio. Lo ocasionaron las chispas de una locomotora.

Recibió el Sr. Encargado de Negocios del Salvador en esta capital un cablegrama anunciándole que la invasión efectuada por la frontera hondureña y acaudillada por Arturo Araujo fué completamente derrotada y deshecha.

Dentro de pocos días saldrá para Europa D. Gaspar Ortuño.

A la familia de don Roberto Giralt, recientemente fallecido en Panamá, presentamos nuestra condolencia más sentida.

"La Tribuna" de ayer consagra muy merecidos elogios a la actuación de don Gerardo Castro S. en el tiempo que tuvo a su cargo la Dirección General de Correos. Nos consta también a nosotros que ese puesto lo desempeñó el señor Castro de manera pundonorosa, haciendo que se cumpliera con toda rigurosidad el respectivo reglamento.

## COSAS

que deberíamos imitar aquí

Traducimos lo siguiente del periódico "El Popolo" de Rovigo, sin hacer comentarios:

Una reunión italiana para la moralidad

El Comité Central italiano para la moralidad pública, residente en Turín; está organizando una asamblea nacional para la moralidad, que tendrá lugar en Florencia, en este mes de mayo. Dicha reunión será la quinta cronológicamente: las precedentes fueron tenidas en Turín, Milán, Nápolés y Padua, respectivamente, en los años 1902, 1906, 1910 y 1914. Esa reunión tendrá sin duda una importancia grande, por el problema urgente de la moralidad italiana después de la guerra.

Los temas que se tratarán serán los siguientes.

- 1.—Prostitución y abolición de las casas de tolerancia.
- 2.—Acción municipal para la moralidad.
- 3.—Cinematografía y espectáculo.
- 4.—La acción de los jóvenes y de las mujeres para la moralidad.

El día exacto de la reunión será dado a conocer próximamente por el Comité Central.

Nunca experimentará Vd. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguistas y farmacéuticos las venden.

## Exposición mejicana

Todas las personas de valer, y en especial los comerciantes, han desfilado por los salones que ha ocupado la delegación mejicana de comercio que nos ha visitado desde hace tres semanas.

Los productos han sido expuestos con exquisito gusto y despiertan gran interés, pues muy pocos podían figurarse el pujante desarrollo del comercio y de la industria mejicana.

Muchos renglones hay que llaman la atención, pero a nuestro juicio el mas importante es el de la loza y de la cristalería que rivalizan con los productos de Europa. Creemos que esto sea lo que más haya interesado a nuestros comerciantes.

Los tejidos de toda clase, lana, seda, algodón y punto son excelentes y demuestran la perfección de los telares de la ciudad federal.

Las cervezas expuestas y probadas por algunos visitantes, rivalizan con las de Munich, Baviera y Milvake.

El departamento de cordelería es muy importante, pues es sabido que el cultivo del henequén y la caballa ha dado a

México millones.

Mucho celebramos el éxito de esta exposición, agradeciéndole a la Misión respectiva que nos haya dado tan agradable oportunidad para valuar el comercio y la industria de nuestra hermana mayor.

## LA LIBRERIA Española

DE MARÍA v. de LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

## Novena al Santísimo en la Santa Iglesia Catedral

Se ha reanudado la novena de Nuestro Amo interrumpida con motivo de la peste.

### PROGRAMA

Todos los jueves

7 p. m. Exposición, Rosario, Ejercicio, Bendición.

El Mayordomo

### JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES  
Servicio de funerales.—Revisitas y periódicos nacionales y extranjeros.

COBROS Y COMISIONES  
Guadalupe de Goicoechea.  
San José, apartado 49

### Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

... Si usted desea saber más sobre esta cámara, puede venir a verla en la tienda de la cámara. Podemos suministrarle un catálogo de precios y un folleto explicativo por medio de un correo postal. También puede venir a verla en la tienda de la cámara y siempre tendrá a su disposición un experto que le dará grandes explicaciones.

... Con esta CAMARA FOTOGRAFICA TAN NOTABLE puede hacer 100 retratos por hora. Todo el mundo quiere retratar a cada quien que haga anunciar su negocio y la tienda de la cámara.

... La Tribuna tiene las tradiciones sentadas y puede ganar dinero al poco tiempo de recibir la cámara.

... TENEMOS en esta tienda una cámara que LE FIAMOS A V.D. parte del costo de los gastos. El precio regular de la cámara y el Equipo completo es muy alto, pero nosotros lo hacemos tan barato y tan seguro que puede usted comprarla sin hacer uso de dinero. Con esta CAMARA FOTOGRAFICA TAN NOTABLE puede hacer 100 retratos por hora. Todo el mundo quiere retratar a cada quien que haga anunciar su negocio y la tienda de la cámara.

... No se debe preocupar de nada sino escribirnos y nosotros le enviaremos el catálogo y los folletos.

L. F. ...  
627 West 136 Street  
NEW YORK, N. Y.

# AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR  
:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA  
TELEFONO 198

## ALMACÉN

DE

### RAMON MADRIGAL E HIJOS

ZAPATEROS:

Ya llegó la lona "X X" para zapatos

## Esa Calle

Los vecinos de la calle de Los Moras como se le llama a la que queda inmediata a la Subestación Eléctrica de Alvarado al Sur, están sumamente quejosos con el nuevo Gobernador y el Municipio por no mandar arreglar dicha calle. Ojalá procedan cuanto antes a este trabajo que es una verdadera necesidad de ornato, comodidad e higiene.

## De Limón

¿Volverá don Raul Fernández Güell a la Administración de Correos de esta ciudad? Esperamos que así sea. Dada la general simpatía y estima que persona tan culta supo captarse del público, deseamos vivamente verle de nuevo en el desempeño de sus funciones, ya del todo restablecido de la enfermedad que le obligó a separarse de su puesto.

CORRESPONSAL X.

**Adelaida Solórzano**  
**OBSTETRICA**  
Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

**VICTORIA y ARAGON**  
Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Bank. LIMON. Frente al mercado—GUILLERMO NIEHAUS.

# CAFE MOLIDO

De todo precio y calidad, vende la fábrica de **Fernando Castro Avilés** frente al lado Norte del Mercado  
Teléfono 773 San José Costa Rica

# CAFE MOLIDO

# Corte Plena

## Sesión del sábado

(Concluye)

Cantón del Naranjo: Propietario, Gonzalo Monge Bermudez; Suplente, Federico Alvarado Madrigal.

Cantón de Atenas: Propietario Br. Isaías Fallas Sibaja; Suplente, Manuel Cruz Ledezma.

Cantón de Poás: Propietario Enrique Solera Rojas; Suplente, Maurilio Murillo Ugalde.

Cantón de Palmare: Propietario, Julio Bolaños Benavides; Suplente Salvador Paniagua García.

Cantón de San Mateo: Propietario, Tranquilino Badilla Badilla; Suplente, Juan Rafael Ramírez Coronado.

Cantón de Orotina: Propietario, Leopoldo Fernández Quesada; Suplente, Ramón Durán, ú ap.

Circuito Judicial de San Ramón.—Cantón de San Ramón: Propietario, Tomás Herra Vega; Suplente, Adán Salas Pérez

Cantón de Alfaro Ruiz: Propietario, Carlos Ruiz Argüello; Suplente, Jesús Quirós Quirós.

Cantón de San Carlos: Propietario, José Esquivel Maroto; Suplente, José María González Cruz.

Provincia de Guanacaste.—Circuito judicial de Liberia.—Cantón Central: Propietario, Francisco Arata González; Suplente, Manuel Marín Soriano.

Cantón de Bagaes: Propietario Joaquín Alvarado Pasos; Suplente, Leovigildo Acuña

Galera.

Cantón de Cañas: Propietario, Rafael Acosta Castro; Luis Marín Santana.

Cantón de Abangares: Propietario, Aristides Vargas Jiménez; Suplente, Miguel Murillo Castro.

Circuito judicial de Santa Cruz.—Cantón de Santa Cruz: Propietario, Pablo Arrieta González, Suplente, Alfonso Espinosa.

Cantón de Nicoya: Propietario, Francisco Carrillo Obando; Suplente, Abel Hernández u. ap.

Cantón de Carrillo: Propietario, Gustavo Duarte Ortega; Suplente, Tomás Bonilla Briceño.

Provincia de Puntarenas.—Cantón Central: Propietario, Joaquín Bonilla Guevara; Suplente, Fidel Quesada Ruiz.

Cantón de Esparta: Propietario, Juan Félix Vargas Rojas; Suplente, Luis Vasco Coto.

Cantón de Osa: Propietario, Juan José Quirós Guevara; Suplente, Jenaro Vargas Alfaro.

Provincia de Limón.—Cantón Central: 1º propietario, Manuel María Quiros 2º Propietario, Bachiller Romilio Barquero Montes de Oca; 1º suplente, Filadelfo Granados Casasola; 2º suplente, Enrique Arrázolo Posada.

Cantón de Siquirres: Propietario, Rosendo Esquivel Maroto; suplente, Alberto Strasburger Gómez.

### Tienda de Maximiliano Kepfer

Acaba de recibir un gran surtido de Sedas Chinas, pieles de seda en colores y NEGROS

Además variado surtido de pasamanería, sedas y abalorios

Que ofrece a precios MODICOS

### Escuela de Obstetricia Escuela de Enfermeras

Se pone en conocimiento de las interesadas que la matrícula para el curso lectivo del presente año, continúa abierta en la Secretaría de la Facultad, (costado Sur del Parque Central) todos los días de 8 a 10 1/2 a. m. y de 1 1/2 a 3 p. m. y se cerrará el 15 de mayo entrante, debiendo dar principio las clases en el local de la Facultad el lunes 3 del mes dicho a las 4. p. m.

La matrícula es libre y los cursos en ambas secciones durarán dos años en virtud de haberse aumentado el profesorado y las horas de clase.

San-José, abril 23 de 1920.

Secretaría de la Facultad de Medicina.

### A los Colegios! Acaba de publicarse la CUARTA EDICION de los Elementos de Gramática Castellana Por CARLOS GAGINI

PRECIO DOS COLONES. Esta obra es texto oficial en El Salvador y está adoptada en muchos Colegios de Centro y Sud América. El Director de la Escuela de Lenguas de Filadelfia (E.E. U.U.) dice de ella: "Es un libro Maravilloso." DE VENTA EN LA

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

### De Las Juntas de Abangares

Parece que los empleados públicos de este Cantón elevarán un memorial al Ministro respectivo, solicitando que sus sueldos les sean pagados en el banco de Costa Rica y no en la Tesorería Municipal de Liberia. Tienen mucha razón, pues el comercio de este lugar no tiene transacciones con el de Liberia, así es que se niega a descontarles los giros, por lo que se ven precisados los empleados a hacer grandes descuentos. Nos consta que el 29 de abril próximo pasado aún no habían llegado a la Tesorería de Liberia las listas de servicio de los maestros de este Cantón, del mes de marzo.

En Liberia no hay abogados, pues los Licenciados Mayorga y Alvarez Hustado están en el Congreso y el Licenciado don Leonardo Rodríguez, pasa la mayor parte del tiempo fuera de aquella ciudad. Aquí no hay Notario Público ni Alcalde Cartulario, así es que no hay quien autentique una firma. Para presentar un escrito de urgencia en

las Oficinas de Liberia, tenemos que andar veinte leguas, que en invierno son intransitables. No vemos la razón por qué, un Alcalde o Jefe Político, no pueda autenticar una firma. Llamamos la atención de los nuevos Representantes, para que reformando la ley en este sentido subsanen esa dificultad.

Desde hace algunos días que un señor francés; de apellido Bertau, esparce la noticia de que será nombrado Jefe Político de este Cantón, que tiene cartas del Licenciado don Arturo Volio su pariente político, quien según da a entender le ha ofrecido el puesto. ¿Será posible que nuestro Gobierno, haga esa ofensa a un vecindario que ha sido su adicto? No esperamos semejante castigo que irá en desdoro de la nueva Administración;—y que causaría a no dudar desórdenes en el vecindario, pues con dificultad acatarían sus órdenes.

CORRESPONSAL

### Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

### GI RALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

### De Zarcero

Mayo 6 de 1920.

Correo.—Por razones de economía se nos quitó el correo que teníamos vía San Ramón los miércoles y sábados. Quedamos con el de los jueves y domingos, y el del martes, recargo del guarda telegráfico. Ahora ya ni el guarda trae periódicos, ni nada de San José; con lo que hemos quedado con correo solamente dos veces por semana. Si no fuera posible restablecer el de San Ramón, ¿no se podría al menos, mandar valija de San José los lunes para que el guarda nos traiga los periódicos del sábado y domingo? No es mucha la carga que viene para que el guarda se queje. Dejamos apuntada la nota para el futuro Director General de Correos la estudie y ponga en práctica. El comercio de aquí, que no es poco, también lo necesita. Esperamos ser atendidos.

Escuela.— Han comenzado las clases, con una asistencia crecida. El pueblo espera mucho del competente maestro

don Ezequiel Solís, a cuyo cargo está la dirección, y el que tiene intenciones sanísimas para nuestros "peloncitos. Que así sea.

A propósito de escuela, notamos que en el plantel de ésta no hay agua. Esperamos que la Junta subsane pronto esa deficiencia.

La hora.—Deseáramos tener la hora oficial, pero los relojes no lo permiten; cada uno anda por su lado! El del Telégrafo, que podría ser el más exacto, camina..... pero cómo caminal! En una posición cómica! Patitas arriba! Ya que carecemos de reloj público, la dirección de Telégrafos podía dotar la oficina de aquí de un reloj de pared bueno. Así tendríamos hora oficial.

Los trabajos del templo van viento en popa, según hemos observado. Bien por el adelanto de nuestra Casa de Dios. Las más sinceras felicitaciones a la Junta Edificadora, al Economo Solís y al competente maestro don Manuel.

CARLITOS MACHUCA

### Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

### Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

### Nuevo Mercado

Hay empresario que no pierde su tiempo ni se detienen ante la magnitud de una obra: uno de ellos es don Miguel Borges quien va a construir un enorme galerón en el interior de la manzana del Teatro Trébol. Es un lote grandísimo y allí se hará un precioso mercado, estilo americano, donde se alquilará local por metros cuadrados.

Dentro de dos semanas se comenzará a levantar el nuevo edificio que viene a proporcionar sitio a nuestros comerciantes nuevos.

Celebramos el plan del señor Borges y ojalá en su labor obtenga éxito ya que el Municipio ha visto el asunto con la más glacial indiferencia.

### Colegio Montero

Kindergarten - Internado

Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales

Los certificados tienen valor legal

Se enseña INGLÉS en todos los grados

Pida Prospectos Teléfono 1646

### Encargue su Calzado

— en la —

BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos.

Atenas, Costa Rica.

### La Barbería Antillón y Cía.

Se trasladará 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

### Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

### Señoras y Señoritas

El BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso surtido de pañolones, chales y toallas de seda china. — Precios razonables.

José Esquivel, frente al Mercado.

### Lea usted los Avisos Económicos

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### Nupcial

El miércoles 12 del corriente a las 6 a. m. se verificó el enlace matrimonial del amigo don Ramiro Soto con la virtuosa señorita Rosario Ovares A. Fueron padrinos de tan feliz pareja los señores y señoritas siguientes: doctor don Julio C. Ovares y Sta. Aurelia Chaves; D. Rafael Fonseca E y la Sta Berta Ovares; don Víctor M. Saborio y la Sta. Nelly Valverde. La ceremonia se verificó en el Templo en medio de la mayor concurrencia, y a los acordes de una escogida orquesta; lo que más realzó el acto fué un solemne Te Deum en acción de gracias al Todopoderoso.

En casa de don Enrique Ovares, padre de la novia, fué servido un magnífico y sabroso café a los invitados que fué servido, por manos finas y delicadas en medio de la mayor alegría, cordialidad y buen humor.

No puedo menos que felicitar al amigo Soto por tan valiosa joya que le deparó su suerte, pues la Sta. Rosario es poseedora de las cualidades desahbles en un esposo.

Kamiro es un joven activo, honrado, capaz de labrar la felicidad a su digna compañera; ella, como buena cristiana con sus puros y delicados sentimientos, caldeados al calor de un hogar verdaderamente cristiano darán a él una compañía dulce, tranquila, que no acompañarán jamás, negros nubarrones. Su hogar será un paraíso. Que en él permanzan felices, muy felices, son mis deseos.

El Corresponsal.

Atenas, mayo 1920

### El aura popular

Maquiavelo dice: El que edifica sobre las pasiones populares, edifica sobre arena. Cuando Cronwel volvió a Londres después de la última victoria sobre los Estuardos, le salió al encuentro una inmensa muchedumbre que le aclamaba con frenesí, llamándole libertador y protector, y como su secretario se mostrase muy satisfecho de aquel entusiasta recibimiento, le dijo el general: Cree, amigo, que mayor sería el concurso y los aplausos más generales si me llevasen al patíbulo.

Por eso un conocido poeta pregunta festivamente: ¿Cuántos tontos se necesitan para construir un público?

### Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alter-nos y por menos de cuatro inser-ciones : : : : :

VENDO una casa y solar 100 varas al Oeste de la plaza de Barba, como de 40 metros de de frente por 50 de fondo. FRANCISCO DE J. RUIZ.—En Barba

PRECIO DE QUEMA. Por tener que aumentarme del país, vendo mi casa de habitación. Se me encuentra en mi carnicería de cerdo, contigua a la Carnicería Canossa. Domingo Pignataro

METODO DE CORTE: No es práctico aprender a coser y no saber hacer sus patrones. Con mi método aprenderá Ud. fácilmente a cortar. De venta en mi Academia de Corte. Precio cinco colones.—Sara C. v. de Quirós.

SARA C. v. de Quirós: avisa que abrirá sus clases de Corte y Costura el 1º de Mayo en los altos del edificio "La Arena", entrada a la derecha del Almacén Escolar. La matrícula queda abierta todos los días de 12 y media a 1 y media p. m.

SOLICITO en arrendamiento un terreno inculto o una finca, de 20 a cuarenta manzanas en temperatura parecida a la de San José y no lejos de la población.—ZENON CASTRO R.

BEGHONA: El único específico para la curación radical de la picadura de araña en las bestias. Garantizado por sus agentes.—FARMACIA GRILLO.

KINDELGARTEN Y Ter. grado. Clases en Español, Inglés y Francés. Horas ..... 12 a 3 p. m. Precio \$ 5

Colegio de Señoritas lado S-E.—Persona recomendable irá a traer y llevar los niños, si los padres lo desean. La matrícula y clases se abren el lunes 19 del corriente a las 12 y media p. m.—Ermiada M. de Montelegre—Ema Montelegre.

HOMEOPATIA. Compró libros en cualquier idioma. Informes en esta oficina.

### Dos Beneméritos más

El diputado Zavaleta leyó una larga exposición en el Congreso para pedir que a los iniciadores de la revolución contra Tinoco, Sres. Fernández Güell, y Volio se les declarara beneméritos de la Patria por su esfuerzo en pro de la libertad. El asunto fué aplaudidísimo y pasó a comisión para su dictamen.